

# ねりまユニオン

編集発行：練馬ユニオン編集委員会

連絡先：練馬区 練馬1-16-16-101

サポートねりま内

TEL 03-3994-2088

E-mail : [support@nerimaunion.org](mailto:support@nerimaunion.org)HP : [www.nerimaunion.or/](http://www.nerimaunion.or/)

## JAL 闘争

### 必要なかった整理解雇から13年目



## 院内報告集会

日時：3月2日（木） 15:00～16:30  
 （14:30～入館証を配布します）  
 場所：衆議院第一議員会館 1F 多目的ホール

2022年7月29日、乗員組合とキャビンクルーユニオンは会社提案「業務委託」に合意し争議を終結しました。

しかし、JAL 争議は全面解決していません。

現在、私たちは東京都労働委員会に JAL と国土交通省を団体交渉拒否・中立保持義務違反を理由に申し立てしております。

多くの国会議員・支援者の皆様に、闘いの現状を御理解いただき、解決に向けて更なるご尽力を賜りたいと存じます。

皆様のご参加を心からお待ちしております。

### 必要なかった整理解雇から13年目 「解決に踏み出す」からもうすぐ5年！

（JHU 2021年5月から団交スタート）

決まり文句

- \*「解雇は有効」の判決を受けている
- \*解決金を払うつもりはない



納得する解決まで闘います！

あきれた発言



- \*LO166号勧告（被解雇者の優先雇用）無視！  
「従っている企業があるなら教えてください」
- \*大勢に迷惑をかけたから・・・  
「自分達だけお金ちょうだいですか？」
- \*解決を求める赤坂社長宅へのハガキに苦情！  
「赤坂社長の家族の身にもなってくださいよ」

★主催： 国会議員有志

JAL 争議団  
☎ 03-5705-5716

JAL 被解雇者労働組合  
☎ 080-4605-3383

2023年2月

# 戦争回避を考える講演会

「戦争を回避せよ 『外交』の力で平和をきずくために」講演会（戦争法NO！ねりま集会実行委員会主催）が2月11日にココネリで開かれ、座り切れないほどの人が詰めかけ、台湾有事から日本有事に至る事態を避けるため、私たちに何ができるかを学びました。



柳澤協二さん

初めに、柳澤協二・元内閣官房副長官補が講演し、政権はミサイルから国民を守るために「敵基地攻撃能力」を備えると主張するが、相手本土に「反撃」すれば、ミサイルの打ち合いになり、国民を守ることはならない。最も確実な方法は戦争にしないこと。戦争回避のためには、抑止力の限界を認識し、相手国に安心を供与することが必要と訴えました。

国民に考えてほしいのは、止められる戦争で無駄に人が死ぬのを避けるにはどうするかということ。戦争は政治の選択であり、その政治を選ぶのは国民。政治のことをもっと考えてほしいと締めくくりました。

続いて、猿田佐世・弁護士が講演し、ウクライナ戦争からの教訓として、一度大国が戦

争を決意したら、何をしても止まらない可能性がある。とにかく重要なのは戦争させない環境づくりと強調しました。

防衛研究所や米国シンクタンクの報告書では、台湾有事となった場合の民間人の犠牲には触れていないが、それは、ごまかし。日中貿易が全貿易額の4分の1を占める現状で、台湾有事となれば断絶し、国民の生活が根本的に破壊されると指摘。米中対立の主戦場である東南アジアは「米中のどちらかを選ぶ選択を迫られることは望まない」という立場を取っている。日本はそうした立場を外交モデルとすべきと訴えました。

パネルディスカッションでは、「若い世代に戦争回避を伝えるには、悩み考え抜いた自分の言葉で伝えないと心に響かない」（柳澤氏）、「デモなどで反対運動を盛り上げ、日本の基地からの米軍出撃の事前協議で、政権がイエスと言いつらい状況をつくる」（猿田氏）といった運動へのアドバイスがありました。



猿田佐世さん

# 東京総行動 23.02.17

## アスベスト被害と闘い40年あまり

2023.2.17東京総行動報告 リソルホールディングス社前

全労協全国一般東京労組日本エタニットパイプ分会



アスベスト被害と闘い40年あまり、被害顕在化は続き団交は焦げ付いている。エタニットパイプは1985年に製造中止、企業分割、パイプ部門（代替品ホーバスパイプ製造）は子会社化後2010年破産。リゾート部門を残し現在に至る。“クボタ・ショック”のクボタは同業（石綿セメント管製造）他社であったのであり被害実態は似るが会社の被害対応が異なる。

エタニットパイプ社は商品変更の大合理化過程で企業内労組を無くし（潰し）、当該分会は企業外合同労組所属、アスベスト被害の後始末を要求するも不誠実団交の不当労働行為で進展せず、中労委和解不履行、債務不履行の損害賠償請求かとなっている。集团的被害で3桁の労災認定者を発生させているが、不当労災申請棄却者、不当裁判敗訴者を抱えて、今回、「全員・救済」のカードを掲げてそれを訴えた。

エタニットパイプ社は商品変更の大合理化過程で企業内労組を無くし（潰し）、当該分会は企業外合同労組所属、アスベスト被害の後始末を要求するも不誠実団交の不当労働行為で進展せず、中労委和解不履行、債務不履行の損害賠償請求かとなっている。集团的被害で3桁の労災認定者を発生させているが、不当労災申請棄却者、不当裁判敗訴者を抱えて、今回、「全員・救済」のカードを掲げてそれを訴えた。



今、アスベスト新法のみなおし作業が環境省石綿小委員会で行われている。当該エタニットの最高裁不当敗訴原告（家族曝露被害者遺族）は中皮腫・アスベスト疾患・患者と家族の会会長としてその委員になり健闘している。



資料出所 東京総行動ホームページ

## なんじゅう運動のすすめ

### 眼精疲労について

現代ではリモートワークが増え、スマホやパソコンの場面を凝視する機会が多くなっていると思います。そうした中で気になるのが目の疲れからくる体の不調です。今回は目の疲れとして代表的な眼精疲労について取り上げていきます。

眼精疲労とは、慢性的な目の疲れや痛みなどが影響することによって頭痛やめまい、吐き気などの全身症状を伴う状態を指します。スマホやパソコンの画面を見つめる以外にも長時間の運転や度の合わない眼鏡を使用する事で遠近を調節する目の毛様体筋が酷使されて、眼精疲労を引き起こしてしまいます。

眼精疲労の対処法では画面の見つめすぎ等を避ける他、ドライアイや疲れ目に有効な「温罨法」（おんあんぼう）があります。これは濡れたタオルを40℃程までレンジで温め、5分程目の上に置いておくことで周囲の血行が促進され、涙の乾燥を防ぐ油層の分泌を改善させる効果が期待できます。

その他の対処法として、ピント調節筋エクササイズがあります。これは、目の前に指やペンを立て、その先端にピント合わせした後、先端の後方にある遠くのものにピントを合わせ、これらを繰り返し行うエクササイズです。ピントの切り替えを行なう事で毛様体筋が鍛えられ、目の老化予防が期待できます。

現代ではスマホやパソコンは必需品とされ、目の疲労は日々溜まりつつあると思います。目の不調やトラブルが気になっている方では使いすぎないように注意しつつ、温罨法やピント調節筋エクササイズを一つの改善策に加えながら日々の疲労緩和を意識してみましよう。

特定非営利活動法人 ヘルスプランニング

## 最賃行動

練馬駅りそな前



練馬ユニオン 鈴木さん

# 全国一律

# 時給1500円を目指そう！